

Sugieren poner fin a la exportación petrolera (El Financiero 01/10/09)

Sugieren poner fin a la exportación petrolera (El Financiero 01/10/09) Esther Arzate Jueves, 1 de octubre de 2009

Necesario, garantizar abasto nacional: catedráticos. Empezar a importar hidrocarburos, el riesgo. Inevitable, reducir la dependencia del crudo. El año pasado México aportó el 0.9 por ciento de las reservas mundiales de petróleo, por lo que debe dejar de exportar ese recurso no renovable y asegurar el abasto nacional o en pocos años se convertirá en un importador neto de ese hidrocarburo. Así lo advirtieron los catedráticos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Rafael de Celis, y de la Universidad Iberoamericana, Alberto Montoya Martín del Campo, quienes consideraron que el gobierno federal debe hacer cambios para reducir la dependencia de los ingresos petroleros y asegurar el abasto energético en el mediano y largo plazos. "Es una inmoralidad seguir exportando petróleo, porque México es el país que ha perdido sus reservas de hidrocarburos a mayor velocidad y el único que exporta casi la mitad del petróleo que extrae", señaló categórico Rafael de Celis. La petroquímica Refirió que de acuerdo con información de British Petroleum, que la Secretaría de Energía retomó para el Balance Nacional de Energía, las reservas probadas mundiales de petróleo crudo disminuyeron 0.2 por ciento, al pasar de un millón 261 mil millones de barriles al 31 de diciembre de 2007, a un millón 258 mil millones de barriles al cierre de 2008. El también integrante de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación consideró que los hidrocarburos que se extraen en el país deben utilizarse en reactivar la petroquímica en el país, a fin de exportar productos finales e intermedios de más valor agregado que petróleo crudo. Reactivar la industria petroquímica y utilizar el 100 por ciento de la capacidad de las seis refinerías que operan en el país son la mejor opción para sustituir las exportaciones y satisfacer los requerimientos de ingresos de la administración federal, así como para revertir la balanza comercial de energía que actualmente es deficitaria, opinó. Demanda nacional El catedrático de la Universidad Iberoamericana, Alberto Montoya Martín del Campo, consideró que México no debería exportar una sola gota de petróleo crudo porque es un recurso estratégico no renovable. Mantener las ventas al extranjero de crudo no corresponde más que a un interés nacional, a la demanda de Estados Unidos, que consume el 85 por ciento de las exportaciones mexicanas. La demanda nacional de petróleo se ubica en 1.3 millones de barriles al día y se producen 2.6 millones de barriles, lo que significa que se venden al extranjero alrededor de 1.3 millones de barriles al día, y con eso lo que se hace es seguir usando a Petróleos Mexicanos como caja de compensación para las finanzas públicas, la balanza de comercio exterior y por tanto de la balanza de pagos. "Parece irracional sugerir que se frenen las exportaciones de petróleo crudo, pero en las actuales condiciones México se acerca a un abismo porque en nueve años no tendrá reservas probadas y será más irracional haber vendido ese recurso no renovable para compensar las inconsistencias del gasto público", indicó.